



Columnas ESTATALES

10 abril 2024



Para que cuente,
¡Vota!

EN LOS PASILLOS

¿Y EL DINERO?

Comentan, son 836 millones de pesos los que el **Ayuntamiento** de Toluca recibió del Fondo de Aportaciones para el Fortalecimiento de los Municipios y de las demarcaciones territoriales del Distrito Federal (FORTAMUN) este año; **recursos** que se están gastando principalmente en **combustible** para patrullas, pago de deudas y equipos para **infracciones de tránsito** digitales, lo que prácticamente significa, la población **no** verá la aplicación de recursos en su **beneficio**, pues la inseguridad sigue **galopante** y de las **patrullas**, pues como siempre, brillan por su ausencia.

CAMPAÑAS CORTAS

Aseguran que aun cuando la campaña para **presidentes municipales** y diputados locales será muy corta en la elección del 2024, el Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), **continúa** explorando quiénes serán sus abanderados o abanderadas en la **jornada electoral**, en el Frente o Alianza ya están sobre la convocatoria que les dé el banderazo de salida.

ABANDONAN CANES

Dicen que en municipios como **Nezahualcóyotl, Chalco, Valle de Chalco** y **Ecatepec**, por señalar algunos el crecimiento de mascotas en **condición** de calle, está por **convertirse** en un problema de salud pública. Hay quienes señalan, se han **presentado casos** en donde jaurías atacan a vecinos de estas **demarcaciones**.

MANITA DE GATO

Cuentan que el gobierno de Naucalpan habrá de invertir un promedio de **diez millones de pesos** para dar mantenimiento al arbolado de **paseos** urbanos en fraccionamientos y **colonias** de la demarcación. El trabajo también se **centrará** en la remoción de **muérdagos**, tala de **árboles muertos** y recorte de ramas que **impidan** la visibilidad vial.



Derecho de Picaporte

ALFONSO GODÍNEZ MENDIOLA

- » Es Ricardo Moreno.
- » Candidatos del PVEM.
- » Se registran en el PRI.
- » Bajar edad a diputados.

Morena dio a conocer otra lista "parcial" de 37 candidatos ("a cuenta gotas" dijera el nuevamente candidato a senador **Higinio Martínez**) a presidentes municipales, donde destacó el caso de Toluca, con el destape del senador suplente de **Martínez Miranda, Ricardo Moreno Bastida**. La "lógica política" (si acaso la hubiera) indicaba que si la 4T iba con **Mónica Álvarez Nemer**, el PRI debía ir con mujer y esa sería la diputada local **Paola Jiménez Hernández**, pero que si iba con **Ricardo Moreno**, el tricolor debía enfrentarlo con el también diputado local **Braulio Álvarez Jasso**, pero el Revolucionario Institucional decidió competir con mujer y la mejor posicionada en la encuesta de Massive Caller es **Paolo Jiménez**, pero su partido podría imponer a **Melissa Vargas Camacho**, muy vinculada al ex alcalde **Raymundo Martínez Carbajal**, hoy con la cómoda prisión domiciliaria ...

NOTAS CORTAS: Mientras se define el criterio de competitividad o de género en la capital mexiquense, el priista **Braulio Álvarez Jasso** continúa trabajando en la gestión social en apoyo de la ciudadanía toluqueña ... Antenoche, el PVEM dio a conocer su primera lista parcial de candidatos a presidentes municipales justo el día en que su dirigente estatal, **José Alberto Couttolenc Buentello**, daría a conocer su listado completo tanto como para diputados locales como para alcaldes, síndicos y regidores. En esta primera entrega, solo "destaparon" a 14 de 125, y son de los municipios en los que van en coalición con Morena y PT y llama poderosamente la atención que el edil de Ocoyoacac, **Samuel Verdeja**, no irá por la reelección como se lo había comentado a este humilde "escribidor" sino con su media hermana, **Nancy Valdez Ruiz**, actual presidenta del DIF Tampoco será el caso de Malinalco, pues su actual munícipe, **Juan Leonardez**, no buscará reelegirse y en su lugar va su

actual síndica, **Yasmín Juárez Medrano**. En cambio, donde sí va por la "elección consecutiva" es en Almoloya del Río, con **Esmeralda González Lagunas** y en Sultepec, con **José Alberto Mejía Santa Olalla**, pero en otros con alcaldes verde ecologistas, irán con otros candidatos como en Joquicingo, con **Danae Espinoza Zimmerman**. De los candidatos recién destapados, el más obvio que ya está trabajando desde hace meses es el de Almoloya de Juárez, el ex alcalde e hijo de ex alcaldes, en ese entonces por el PRI, **Adolfo "Chiquillo" Solís Gómez**. Los otros municipios anunciados fueron Jilotzingo, Morelos, **Isidro Fabela** (ya deberían quitarle ese nombre priista a ese municipio) **San José del Rincón, Huehuetoca, Villa Guerrero, Tlanguistenco**, donde repite con el mismo de 2021, **Ismael Garduño**, que perdió, y **Chapultepec**, con la ex regidora **Jazmín Delgado López**. DE un momento a otro "destaparán" a sus abanderados de algunos municipios donde el Verde irá solo. Actualmente el partido del tucán gobierna en 6 municipios, veremos si los conserva o incrementa ... De acuerdo a los términos de la convocatoria del PRI estatal para la selección de sus candidatos, ayer inició la etapa de registro para los que tienen la "intención" de ser candidatos, es decir, para los pre - pre candidatos, etapa que coincide con el inicio del periodo de registro de candidatos de los partidos políticos ante el IEEM, que, como anticipamos, ninguna de las dos alianzas acudieron a registrar a sus postulados, como tampoco lo harán toda esta semana, pues tienen como fecha límite el viernes 19, y muy seguramente hasta ese día hagan lo conducente ... Morena propuso en el congreso en voz del ex líder del SMSEM, **Abraham Saroné Campos**, reducir la edad para poder ser diputado local a 18 años, y está bien darle oportunidad a la juventud, pues actualmente las oportunidades son para los juniors, "tradición" que impuso el PRI mexiquense Qué tengan un feliz "ombli-go" de semana, raza ...

Comentarios y mentadas: godinezalfonso@hotmail.com



DESDE LAS ALTURAS

ARTURO ALBÍTER MARTÍNEZ

- Se preparan en el PRI salvaguardar paquetes electorales de las casillas a la junta distrital.
- En la organización de la elección cambia el encargo de transportar los paquetes electorales.
- Ha trascendido que podría intervenir el Ejército, Guardia Nacional y Policía Estatal.
- Comentario del día: Con los aspirantes de Morena que se han dado a conocer, ¿Se nota la fuerza de la Gobernadora, Delfina Gómez o por el contrario su debilidad y le impusieron en municipios prioritarios?
- En Toluca dominó la soberbia. Aunque publican foto de unidad, candidatos a diputación federal y el aspirante a la alcaldía.
- ¿Unidad ficción?
- Pregunta del día: ¿Alguien podrá solucionar el problema del Tecnológico Regional de Toluca? Los padres de familia ya cerraron Tollocan ¿Qué más tienen que hacer para lograr la destitución?

LA PRÓXIMA ELECCIÓN es de alto riesgo. Se juega la continuidad de un proyecto encabezado por AMLO que ha provocado una honda división en el país, entre quienes observan que los resultados están muy lejos de ser los mejores y quienes notan un avance.

Aunque una cantidad considerable de casas encuestadoras dan una ventaja importante a la morenista, Claudia Sheinbaum, es claro que está muy lejos de ser un fenómeno como el que se presentó hace casi seis años en la elección del mismo AMLO.

La situación está muy lejos de ser similar y en muchos círculos se espera una elección mucho más cerrada y no falta quien incluso coloque a Xóchitl Gálvez como una seria contendiente. Massive Caller anota que fue la ganadora del debate y que la mayoría votaría por ella dentro de un par de meses.

CAMBIOS EN EL MANEJO DE LOS PAQUETES ELECTORALES

Este riesgo obliga a la oposición a ser más cuidadosos.

En otras elecciones, el encargado de transportar los paquetes electorales era el presidente de la casilla y lo acompañaban los representantes de los partidos que así lo determinarían.

En esta ocasión eso cambia. Ya no serán los presidentes quienes lleven esa documentación o a la junta distrital en lo que se refiere a la elección federal o a la junta local en el caso de diputados locales y presidentes municipales.

En el caso de la federal, el responsable de llevar el paquete, serán los representantes del INE que en su momento capacitaron a los funcionarios de casilla.

Se supone que tendrán un vehículo, los documentos en la cajuela, colocarán sellos y los representantes que así lo decidan podrán escoltar el auto. En el caso de las locales serán algo similar.

Pero en el PRI están preparados para eventualidades que se puedan presentar, como el hecho de que en un momento, el Ejército, la Guardia Nacional y la Policía estatal tomen esa atribución.

Cabe destacar que en este momento no se tiene considerado una acción de este tipo, al menos oficialmente.

Para el PRI la situación merece toda la atención y ya tienen un plan de contingencia en caso de que algo así se presente. Ahora falta advertir a la estructura que

estará en las casillas y eso ya lo empezaron a trabajar.

COMENTARIO DEL DÍA: CON LA LISTA DE ASPIRANTES DE MORENA ¿LA GOBERNADORA SE FORTALECE O SE NOTA QUE LE IMPUSIERON PERSONAJES QUE NO SON DE SU AGRADO?

Esta casi completa la lista de quienes serán los candidatos de Morena en los Ayuntamientos y varios nombres sorprendieron.

Ya no es el PRI quien gobierna y por lo tanto la forma de tomar decisiones evidentemente no es la misma.

A pesar de que es otro partido y las cosas se hacen diferente, el poder del mandatario en turno debe ser incuestionable, es por ello que la pregunta obligada es: ¿La lista de aspirantes fortalece el proyecto de Delfina Gómez o por el contrario, beneficia a grupos dentro de Morena que actúan de forma independiente?

¿La mandataria dejó que esos grupos internos impusieran a sus candidatos o todo fue fríamente calculado? ¿Optó por hacer el mismo papel de Alfredo del Mazo, darle esperanzas a todos y hasta refrendarles su apoyo, consciente de que no les iba a cumplir o a final de cuentas tuvo que rendirse ante la presión de los grupos?

EN TOLUCA OPTARON POR LA SOBERBIA

Un ejemplo es Toluca. De inicio le dieron la candidatura a la diputación federal a Mónica Álvarez, luego las cosas apuntaban a que la mejor opción era Gerardo Pliego, pero a final de cuentas, en la lista apareció Ricardo Moreno.

Este último, un personaje que al interior del partido lo identifican por su soberbia, la poca capacidad de diálogo y mucho menos entendimiento para llegar a acuerdos.

Lo primero que subieron a redes sociales fue una foto con los candidatos a legisladores federales, Mónica Álvarez y Enrique Miranda.

Con amplias sonrisas y el tema de la unidad como idea principal.

Todo apunta a que es como una "unidad ficción" si se le pudiera llamar de alguna forma.

Para este momento, Ricardo Moreno se autonombra como el salvador de la elección para Morena en Toluca y que gracias a él, el resto de candidatos, a diputados federales y locales tendrán una oportunidad de ganar.

El PRI no tiene todavía aspirante, pero imposible pensar que Morena ya la tiene ganada por el sólo hecho de aparecer en esa lista.

¿Ricardo Moreno fortalece el proyecto de Delfina Gómez y siempre fue su candidato o fue impuesto?

PREGUNTA DEL DÍA: ¿QUÉ MÁS TIENEN QUE HACER EN EL TECNOLÓGICO REGIONAL PARA QUE DESTITUYAN AL DIRECTOR?

Justo ayer comentamos el problema tan grave que se presenta en el Tecnológico Regional. Alumnos, padres de familia y profesores piden la destitución del director del plantel, Hugo Ernesto Cuellar, entre otras cosas por hacer proselitismo en favor de Claudia Sheinbaum con bandera de la institución.

Ayer los inconformes hicieron una marcha sobre Paseo Tollocan y mantienen su principal demanda, destituir al director. Nadie resuelve, ni el poderoso alcalde de Metepec, Fernando Flores ayuda. ¿Qué más tienen que hacer para que les hagan caso? ¿No importa perder un ciclo escolar?



Yolanda Senties

Detalles del debate

Salían dos ciudadanos de un café, en donde se habían reunido con un grupo de compañeros a ver en la TV el debate de los candidatos a presidente de la República. Iban platicando hasta llegar al estacionamiento en donde habían dejado sus respectivos coches, al llegar antes de subirse a ellos, la plática se hizo más en confianza y empezaron a decir:

“Qué bueno que venimos solos a hablar, pues en el grupo, había defensores de los partidos y no permitían se les contradijera”. “A ti (en corto) ¿qué te ha parecido el debate?”, preguntó uno de ellos, “A mí me pareció que ninguno de los tres candidatos tuvo el tiempo suficiente, ya que eran demasiadas preguntas, y empezaba a decir su programa de acción en los temas respectivos que los mencionaron, pero no terminaba cuando ya le preguntaban otra cosa, creo que está mal planteado, bastaba con menos preguntas. Y me distrajo más, por un lado “el rosario de ataques” y por otro “la lluvia de flores”, con la que se adornó la candidata del partido oficial.

“Del candidato hombre, sólo puedo decir que le faltó educación o mostró su lado machista al sólo señalar con los dedos a las candidatas o referirse a “ellas” de manera despectiva, sin mencionar su nombre. Pero lo que también me llamó la atención del candidato del partido naranja fue que a cada rato tomaba del líquido que tenía su termo (de color naranja), quién sabe qué contenía que no le quitaba la sed por más que tomaba del contenido”.

La candidata del partido oficial, muy ensayada, cuidadosa de su imagen, de su vestuario, sería inmovible, dejando pasar o que el aire se llevara los ataques a su gobierno, y principalmente al gobierno de la 4T, ella sólo iba a lucir también su rosario, pero de reconocimientos, creo que desde la primera, la verdad no puse atención bien.

El otro ciudadano toma la palabra y dijo: “a la otra candidata se le nota que no tiene asesor de imagen, pues ya se sabe que el vestir de blanco en la TV hace que la figura se vea más ancha (eso lo aprendí cuando trabajaba de técnico en TV)”. La prueba fue la moderadora que sabiendo esto iba de negro con detalles blancos “todos los candidatos a cada rato sacaban cartulinas o fotos que sólo ellos veían,

No importan los detalles, pero sí la firmeza, conocimiento, veracidad, ya que es única la oportunidad que se presenta a dos mujeres de desterrar sentimentalismos y manipulaciones en defensa de otros

pues las sacaban tan rápido que dejaban con la duda al auditorio.

“Bueno, compadre, esos son detalles que no merecen tener importancia, lo importante es que los debates fortalecen a la democracia, y a algunas personas las invitan a definir su voto o cuando menos a que no se les olvide ir a votar.

Esperemos que en el segundo debate se corrijan los pequeños y los grandes errores, sobre todo que conozcamos los ciudadanos qué, cómo, con qué y cuándo se van a acabar los grandes problemas nacionales, cuál es la estrategia, que nos convenza, para cuando menos aminorar los problemas, porque el voto indeciso se puede ganar todavía, pero no con ataques, ni con flores al gobierno actual, sino con acciones que generen confianza con reconocimiento de los errores y la posibilidad de corregirlos sin impunidad.

No importan los detalles, pero sí la firmeza, conocimiento, veracidad, ya que es única la oportunidad que se presenta a dos mujeres de desterrar sentimentalismos y manipulaciones en defensa de otros. Y mostrar toda la fuerza que ya tiene la gran mayoría de mujeres mexicanas para que México sea más importante, ejemplo para otros países, y vigoroso por la atención eficaz, honesta y respetuosa a todos los mexicanos, resolviendo los grandes problemas nacionales.



“LA REVUELTA DE LOS JUSTOS”

Dr. Octavio Martínez Camacho

Primer debate presidencial.

El pasado domingo fuimos testigos del primer debate de las y el candidato a Presidente de la República.

Cabe destacar que este debate fue organizado por el Insti-

tuto Nacional Electoral, lo cual es en sí una muestra importante de avance de nuestra democracia pues es justo nuestro órgano electoral nacional el que tuvo la responsabilidad de organizar este debate.

Un debate, entre otros fines cumple uno muy importante, el dar a conocer de forma

pública las ideas y programas políticos de los candidatos.

Además, busca que estas propuestas e ideas sean sometidas a debate y escrutinio, ya sea por sus fundamentos como en su operatividad y efectividad, todo ello con el fin de que el electorado tenga mayor claridad de las ideas y perfiles de los candidatos.

En esta ocasión acudieron Claudia Sheinbaum, Xóchitl Gálvez y Jorge Álvarez Máynez, que representan en este momento las tres propuestas de las fuerzas políticas importantes en nuestro país.

Entre sus propuestas y algunas descalificaciones, este ejercicio democrático sirve sin duda para que los ciudadanos

conozcamos a fondo a quienes participan en esta elección tan importante, sus ideas y también la forma en que pueden defender sus propuestas.

Pero no solo eso, también para incentivar la participación ciudadana a través del voto.

Es importante que la ciudadanía tenga ganas e interés en participar con su voto.

Una democracia se construye con ejercicios como lo son los debates, pero sustancialmente con la participación ciudadana a través del voto.

Abogado Penalista Socio del Despacho HMSC.

www.hmsc.mx



El pico del pollo

Alfredo Albiter Sánchez

alfredo.albiter@capitalmedia.mx

Muchas gracias

Ya sabes que de pronto uno se pone muy ocurrente y le da por las relaciones públicas, así es que con ese espíritu me lancé a felicitar a un aspirante -ya le dijeron él es el bueno, pero no puede decirlo, porque lo pueden bajar de la candidatura- y al verlo le dije; "mi hermano que gusto me dio la noticia, te felicito"... Perdón se me olvidó, fue ungido por la Alianza -PAN, PRI, PRD y Nueva Alianza-. Lo que vino a continuación me dejó helado. "¡¡Neta, neta que me felicitas!!". Ya le seguimos.

LA RABADILLA DEL POLLO

Pollos en el tejado me dicen, el caso del influencer "Fofo" Márquez agudizará si o si la crisis del Poder Judicial mexiquense y el caso se sumará a otros expedientes polémicos de donde no atinan a salir en el Tribunal Superior de Justicia estatal... La juez encargada del caso saldrá como el cuetero si lo deja salir para seguir el juicio en libertad, sin duda alguna que las andanadas de críticas llegarán y una vez más, pondrán en entredicho el trabajo, no sólo de ella, sino de todo el Poder. Para que eso suceda se habrá de realizar una reclasificación del delito, -recordando que la Fis-

calía de Justicia mexiquense lo inculpó por feminicidio en grado de tentativa- y a petición del abogado defensor, se habría de hacer otra valoración sobre los hechos -vistos por todo mundo-. En caso de cambiar la decisión, podría modificar el rumbo histórico de los hechos, del caso, pero llevaría la sombra de la suspicacia, la determinación y eso no quiere decir forzosamente sea la verdad jurídica... Además de las pruebas aportadas por la instancia que dirige José Luis Cervantes, está el hecho, -de bastante peso para afianzar la tentativa de feminicidio- el que si no hubiesen auxiliado a la víctima -quienes en ese momento se encontraban en los alrededores- el influencer quizás hubiese matado a la persona agredida... Tras el análisis de la argumentación -en favor y en contra- la juez estaría emitiendo su resolución este miércoles, lo que, obviamente, nos permitirá conocer lo que sigue... Pensar en un comentario por parte de la Juez o el propio Poder Judicial, es verdaderamente una inocencia por dos cosas principales. No están acostumbrados, acostumbradas a dar explicación alguna sobre la determinación y para ello se aco-

gerán a la secrecía del expediente y presunción de inocencia. Dos, son tan "elevadas" sus determinaciones y decisiones que los pobres mortales no alcanzarían a entender lo profundo de la misma y agregaría una tercera; simplemente, porque no se les pega la gana... Otros emplumados en el hilo me cuentan, para seguir en la misma línea, el Poder Judicial tiene otro caso que empieza con una violación en Tulum y termina con un "cuatro" -trampa- para acusar a la afectada de extorsión y a punto de sentenciarla a más de 40 años de cárcel... Aun cuando la agredida demostró, familiares de su agresor -por cierto una familia conocida de Calimayale dijeron fuera a su domicilio para llegar a un acuerdo y ahí diligentemente la autoridad ya la esperaba para detenerla por extorsión... Obviamente la trama pasa por el Ministerio Público -alguna relación tiene con el multicitado agresor- y tiene su punto culminante con un Juez destacado al penal de Tenango del Valle. Ya hablaremos de esta historia, con documentos y todo... Aunque el INEGI diga lo contrario, por hoy, cierro pico. Shalom. Mi correo es: alfredo.albiter@capitalmedia.mx



Xtremo Político

Oscar Maldonado
@maldonadoskr

El factor Edoméx

Al momento que usted amable lector sigue esta columna, se estarán llevando a cabo los procesos partidistas para definir a los candidatos y candidatas que habrán de competir, buscando el triunfo en las diputaciones locales y presidencias municipales este próximo 2 de junio. Y es de tal relevancia lo que suceda en el Estado de México, que tanto la candidata de Morena, Claudia Sheinbaum como su contrincante Xóchitl Gálvez, apuestan a que la votación obtenida aquí será la clave para reafirmar en el caso de la morenista, la ventaja que hoy le dan las encuestas y para Xóchitl la posibilidad de cerrar el resultado de la elección. El problema se presenta cuando al momento de definir las candidaturas, tanto en el lado de Morena, pero particularmente en el PRI, se comienzan a generar cuestionamientos acerca de si se están escogiendo a los mejores perfiles para competir o como ha sido costumbre, se están asignando posiciones por dedazo o en el peor de los casos, por injerencia del bando opositor para asegurar, en algunos municipios, candidaturas afines y a modo para que Morena arrase en la mayoría de los distritos y presidencias. Si los cambios obedecen a las decisiones tomadas desde la sede estatal del PRI, a leguas se ve que no tienen la información precisa o su intención es poner candidaturas a modo que

Ese parece ser el caso de Texcoco, donde de la noche a la mañana cambiaron el género asignado a la presidencia municipal

garanticen un resultado que no moleste al actual gobierno, aquí habría que tomar en cuenta si los candidatos al Congreso federal y la misma Xóchitl están conscientes de que la votación que esperan del Edoméx no va a ser la que pronostican por estas decisiones que provocarán que el partido tricolor siga perdiendo fuerza. Ese parece ser el caso de Texcoco, donde de la noche a la mañana cambiaron el género asignado a la presidencia municipal, lo cual haría imposible que el candidato que había generado mayor expectativa de competirle a la poderosa maquinaria guinda en la tierra de la inquilina de Lerdo 300, pudiera registrarse. En una entrega anterior comparábamos la elección que se podía dar en Texcoco, como una lucha entre David y Goliat, a la vista de lo que está sucediendo, pareciera ser que Goliat no quiso arriesgarse a que se presentara a combate David.

¿Quién ganó el debate?

Ya se sabe que todo mundo habla de este tema pero resulta interesante conocer los motivos por los cuales se le tilda de ganador a un candidato después de un debate; a pesar de ello si quieren la respuesta fácil y corta, con la finalidad de se ahorren el breve análisis aquí expuesto, es simple: la ganadora del debate fue CLAUDIA SHEINBAUM.

¿Por qué? Pues antes que nada, dejo fuera la clásica queja (o más bien pretexto) de que el formato impide a los candidatos debatir realmente y que no pueden salirse de esa estructura rígida, puesto que eso no tiene nada que ver, quien es perico donde sea es verde, así que fuera pretextos.

Ahora bien, pongamos un poco de contexto. El número de espectadores en el debate fue de casi 12 millones de personas, de las 50 millones que se espera salgan a votar, lo que sí incide de buena manera a la votación, es decir, no puede desestimarse ni pensar que no se mueve la votación por el resultado de un debate.

Como ya se ha establecido en anteriores columnas, existe un 50% de votantes que no quieren al PRI (o gobiernos anteriores), ahora gracias a Roy Campos, identificamos a un 40% que no quieren a MORENA (entiéndase AMLO), esto quiere decir que tanto Claudia como Xóchitl deben buscar en sus apariciones, mucho más en el debate: 1. Consolidar a ese porcentaje ya ganado y 2. Tratar de mover las conciencias de los indecisos y no radicales para jalarlos de su lado.

En este sentido Xóchitl tenía una gran presión



para salir a ganar por el buen desempeño últimamente, puesto que se notaba mucho más contundente en sus apariciones, en el manejo de la agenda; al grado que en estos días se peleaba no con Claudia sino con AMLO, lo que da un indicativo de que su estrategia iba ganando terreno ante una Claudia triste, pálida y descuajada. Entonces ante esto, en el debate se le esperaba enérgica, poderosa y tenaz, pero lamentablemente se le vio nerviosa y poco espontánea que es una de las características principales que le adornan, es decir, si bien no perdió su 40% seguro, no movió a los indecisos y menos a los no radicales morenistas.

En el caso de Claudia se tenían pocas expectativas por tener ese “ángel” desairado, triste y hasta repulsivo. En el debate se notó rígida, astuta por no engancharse en palabrerías y muy mesurada en las respuestas, no se salió del guion. Entonces

a los indecisos les hizo ver que no esta tan gris, que tiene carácter, que puede responder y que además piensa por ella misma, digamos que paso de ser pinocho a un niño de verdad. Entonces ella sí logro el cometido antes dicho del proyecto del candidato en el debate pues consolidó a sus seguidores y movió a los indecisos.

Por ello es contundente decir que Claudia ganó el debate porque jugó a lo que ella sabe, al ser escueta y seca, pero con contundencia y firmeza, de alguna forma logró transformar sus debilidades en fortalezas.

Xóchitl me parece que dejó de ser ella misma, se notó estudiada fuera de lo natural que solía ser; se notó encasillada en un discurso que por tratar de sacarlo fue presentado forzado y perdió contundencia, siendo que ella es naturalmente pícara en el “botepronto”.

Ah, y que bueno que estuvo Maynez.

Saludos y muchas gracias por su lectura.